

Konsultationsantwort

Thema	Gesundheitsstrategie 2020-2030 des Kantons Bern
Für Rückfragen	Barbara Mühlheim (Grossrätin), Tel. 079 321 98 74
Absender	Grünliberale Partei Kanton Bern, Postfach 2436, 3001 Bern E-Mail: be@grunliberale.ch , www.be.grunliberale.ch
Datum	9. Januar 2020

Sehr geehrter Herr Regierungsrat,
sehr geehrte Damen und Herren

Die glp des Kantons Bern dankt Ihnen für die Gelegenheit, im Rahmen der Konsultation zur Gesundheitsstrategie 2020-2030 Stellung zu beziehen.

Die Grünliberalen sind mit folgenden Aspekten der Gesundheitsstrategie einverstanden:

- Die Einbettung zwischen Finanz-, Sicherheits-, Umwelt-, Bildungs- und Wirtschaftspolitik ist sinnvoll und nachvollziehbar. Es ist uns aber wichtig, dass gesundheitspolitische Aspekte einer Wirtschaftspolitik nicht untergeordnet werden.
- Die SWOT-Analyse zu Versorgung, Personal, Steuerung und Finanzen ist differenziert und vollständig.
- Das geplante Vorgehen, in einem zweiten Schritt die strategischen Ziele mit Hilfe von sechs Teilstrategien auf die sechs aufgeführten Versorgungsbereiche umzulegen, erscheint uns sinnvoll.
- Das im Anhang 2 gelistete Glossar erleichtert die Lesbarkeit der Strategie und ist informativ.

Uns fehlt jedoch eine Skizzierung der Verbindungen der kantonalen Strategie zu den grossen nationalen Strategien in den Bereichen NCD (non-communicable diseases), Demenzstrategie und Sucht. Dort werden aber die grossen gesundheitspolitischen Herausforderungen der Zukunft liegen. Eine entsprechende Bezugnahme muss nun mindestens in den Teilstrategien geschehen.

Freundliche Grüsse

Barbara Mühlheim
Grossrätin

Casimir von Arx
Präsident Grünliberale Kanton Bern